
导读
02综合新闻 03专版

我区全面提升城市公园服务品质 改革开放与中国特色社会主义事业的伟大飞跃
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□记者 励佳 通讯员 李梅

优化生态环境、提升宜居品
质、扮靓美丽城镇……近年来，我
区全力打造更高品质的城市人居
环境，让群众拥有更多的幸福感和
获得感。

（一）

生态底色托起城市之美。在
普陀，一个个湿地公园的建成，为
城市增添了温柔与风情。

在应家湾水库下游处，今年建
成的舵岙调蓄湿地公园已成为“网
红”打卡地，淙淙流水之下，湿地承
担起了“自然之肺”的功能，通过基
质吸附、微生物作用、植物吸收等，
深度去除水体中的有机污染物，降
低氮、磷浓度，为舵岙河输送汩汩

清流。
海港治理也是城市生态建设

的重要一环。我区以沈家门渔港
为核心展开了“蓝色海湾整治行
动”，着力改善港湾水质、生态条
件，恢复湿地面积。去年，21项子
工程全部完工，解决了岸线无序使
用、码头参差不齐、港内淤积、滩涂
污染等问题。在水波荡漾间，普陀
展开了水绿相融、城林相依的优美
画卷。

鲁家峙红石体育公园、普陀湾
公园等落成，13个口袋公园陆续
完工，晨晖街绿道、东港至塘头滨
海绿道等总计53公里绿道建设完
成……5年来，我区全面推进园林
绿化建设攻坚，高品质的公园、绿
道比比皆是，城在绿中，人在景中。

（二）

近年来，城市宜居品质不断提
升。在城市路网建设方面，2017
年以来，我区陆续完成鲁家峙肚脐
山隧道及接线工程、东海西路等4
条道路提升改造，新建东港海印北

路等10条城市道路，完成东港海
莲路等5条城区道路“白改黑”，打
通鲁滨南路等6条断头路……

今年，我区针对20条老路实施
了提质改造工作，实现雨污分流，保
护临港生态。地下管网实现雨污分
流，为城市排涝能力提级增效。
2020年，我区启动城区防洪排涝能
力提升三年行动，22个项目陆续开
工建设，通过打造立体式防洪排涝
体系，整体改善城市内涝现象。

沈家门食品厂小区曾是我区
易涝点之一。而在今年的台风中，
该小区未发生路面积水现象，居民
正常出行，这正是该小区内部管网
改造工程发挥了实实在在作用。

商业综合体是高品质宜居生
活空间的一部分。2017年，杉杉?
普陀天地投入运营，成为集美食、
时尚生活、度假酒店等为一体的一
站式、全方位生活体验区。此后，
一批新的商业综合体相继落成，进
一步满足群众精神文化方面的多
元化需求。

（三）

我区通过老旧住宅小区改造
等工作，不断优化城市环境，美化
提升城市形象。

今年是我区老旧住宅小区改
造工作的第3年。3年间，有765
幢老旧住宅被纳入改造范围，今年
实施的258幢老旧住宅改造工作，
共涉及19497户居民。“作为促进
城市有机更新的常态化手段，老旧
住宅小区改造将持续深化，努力让
所有业主都能同步享受到城市生
活的便利。”区住建局相关负责人
说。

我区还把“三改一拆”工作作
为推进城市有机更新、加快产业转
型升级、提升民生福祉的重要基础
工程，持续推进拆违攻坚战，成功
创建“基本无违建区”，累计拆除违
法建筑面积 130余万平方米；同
时，我区还全面启动了美丽城镇建
设工作。

一幅生态宜居、处处皆景的城
市新景正在徐徐展开。相信不远
的将来。不断进取的普陀会展现
出更加靓丽的身姿。

新姿美景舒画卷
——区第十三次党代会以来普陀经济社会发展综述之四

本月21日
是 24节 气 中
的冬至，也是

一年中最冷时段的开始。连日
来，我区爱心组织开展送温暖活
动，为卡点一线防疫工作人员送
去暖心汤圆和饺子。全社会都
要有逢寒送暖的灵敏反应，让冬
日里的城市不缺温暖。

据气象预报，新一轮冷空气
正在赶来，将带来明显的降温、
大风和降水过程，本周末最低气
温0至2℃，还可能出现雨夹雪天
气。令人欣慰的是，很多防寒防
冻工作已经赶在了前面，如前一
阵子自来水公司就给全城裸露
水管穿上了“冬衣”。但各地各
部门仍应认真落实安全生产、公
共安全、应急救援等各项工作，
确保在寒潮大风中万无一失。

每逢寒潮倍思“老”，社区工
作人员要结合疫情防控工作，倍
加关注独居、空巢老人，了解防寒
物资准备情况，提醒注意用水、用
电、用气安全，随时准备帮上一
把。政府有关部门要对困难群体
关照到位，通过准备应急设备和
物资，充实避灾物资和生活必需
品，随时确保困难群众过冬无忧。

富裕起来的人们出门有冬衣
御寒，进屋有空调取暖，似乎已
对冷空气没那么敏感。即便如
此，凛冽的寒风依然刺骨，野外
的劳作更为艰苦，防寒保暖各项
措施不可忽略，对外卖快递小
哥、环卫工人、交警等重点人群
的冬日关怀更要到位。

嘘寒问暖赶在寒潮之前，人
们就可以从容地储备温暖，就可
以自信地抱团取暖。

逢寒送暖保民安
□小井

日月谈

本报讯（通讯员 翁盈昌）
“请您戴好口罩、测量体温，外来
人员请主动出示健康码、行程
码，配合核实登记，感谢您配合
支持……”沈家门小蒲湾社区的
一处居民小区，多名社区工作人
员、党员志愿者严格查验进出小
区的人员。连日来，沈家门街道
整合多方力量，多措并举筑牢防
疫“铜墙铁壁”。

泗湾社区组织工作人员、党
员、楼道小组长深入辖区开展疫
情防控大排查行动。社区工作
人员还和民警走进辖区药店、大
型超市、沿街商铺等，针对防疫
措施落实情况开展督促，排摸流
动人口和实住居民数据。同时
在戚家湾等处设立路口卡点严
格把关。

大干社区在多个路口增设卡
口，党员干部和志愿者对出入人员

和车辆逐一进行测温查码，对未佩
戴口罩和口罩佩戴不规范的居民
进行劝导，同时对过往居民积极开
展防疫宣传，教育引导居民坚定信

心、科学防控。新居民志愿者手持
喇叭，穿梭在街边巷尾，用接地气
的方式呼吁居民做好防疫工作。

鲁家峙社区开展核酸检测实

战演练，辖区内 300人次参加。
社区工作人员、管区民警、志愿
者、社会组织等全力以赴参与演
练。

沈家门街道整合力量扎实做好疫情防控工作

守牢大小门 织密防护网

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯员
忻俊豆）昨天下午，区十七届人大常
委会第四十二次会议召开。会议决
定：舟山市普陀区第十八届人民代
表大会第一次会议于2022年2月
13日召开。区人大常委会主任戴
灵芝主持会议。区委常委、常务副
区长张海斌列席会议。

会议听取和审议了区人民政府

关于审计查出问题整改工作报告，
并进行满意度测评；听取和审议了
2020年全区国有资产管理综合情
况的报告；审议了区人民政府《关于
要求调整2021年区本级地方政府
债务限额和财政预算的议案》；审议
通过了关于召开区十八届人大一次
会议的决定（草案）；会议还进行了
相关人事任免。

区十七届人大常委会第四十二次会议决定

区十八届人大一次会议于2022年2月13日召开
戴灵芝主持

本报讯（记者 王梦倩）“手机上
就能查垃圾分类积分了。”近日，展
茅街道黄杨尖村村民打开浙里办
App里的“E网扫净”应用，查询了个
人积分以及在村里的排名。前不
久，区农业农村局以黄杨尖村为试
点，推出“E网扫净”特色应用，用
“大数据”助力渔农村生活垃圾分类
工作。

据悉，该应用借助农村生活垃
圾分类监管智慧化系统，打通农村
垃圾“分、收、运、处”全链条。“村里

垃圾分类所有环节的工作情况均上
传至系统，并反映到应用中。”区农
业农村局相关负责人说，如果有村
民垃圾分类情况不佳，督导员通过
应用第一时间掌握情况，并上门进
行宣教。实现了分类源头可溯、分
清可奖、去向可追、过程可控，处置
可查。

“村民不仅可以在应用中查询
积分，还可以给收运员工作评分。”
该负责人说，点开“E网扫净”中的
“我要督评”板块，即可对收运人员
和督察员做出满意度评价。据介
绍，目前该应用已在浙政钉App和
浙里办App上线。下一步，“E网扫
净”特色应用还将在展茅、桃花以及
白沙等地进一步推广，实现垃圾分
类“一屏”知全局。

渔农村生活垃圾分类添帮手

“E网扫净”应用上线

本报讯（舟山日报记者 方智
斌）12月22日下午，市委书记、新
区党工委书记何中伟到普陀区葫
芦岛调研海岛共同富裕工作。他
强调，全市要深入学习贯彻党的
十九届六中全会精神，坚持以人
民为中心的发展思想，统筹发展，
积极探索，努力打造海岛共同富
裕样板，切实提升人民群众获得
感、幸福感。

在蜿蜒而上的村道上，何中伟
与村民交谈，察看自来水入户改造

效果，详细了解岛上群众生产生活
情况和供水供气、污水处理等情
况。他说，对于小岛群众，各级党
委政府要想得多一点、细一点，及
时解决群众“急难愁盼”问题。要
围绕群众需求，针对“人户分离”等
情况，主动推进“最多跑一次”，最
大限度方便群众办事。

何中伟非常关心小岛群众就
医、养老等工作。他走进村卫生
室，询问医疗力量保障、群众就医
问诊等情况。在葫芦岛养老中心，

他与老人们亲切招呼，了解老人身
体状况、养老中心运作情况。何中伟
表示，要时刻把群众冷暖放在心上，
不断强化海岛基层公共服务保障
体系建设。

调研中，何中伟还了解了集体
房产改造工程建设情况，并现场与
普陀区、普朱管委会及市相关部门
负责人研究推进葫芦岛共同富裕
工作。何中伟强调，葫芦岛毗邻我
市旅游金三角，区位优势明显。要
紧紧围绕建设共同富裕示范区先

行市总要求，统筹经济发展和社会
变革，因地制宜，积极探索，创造性
开展工作，引导海岛群众参与到共
同富裕新实践中。要强化共同富
裕具体方案设计，深入征求群众意
见建议，做大经济高质量发展“蛋
糕”，积极发展集体经济，充分运用
数字化改革成果，优化海岛基层服
务管理体制机制，让共同富裕成果
惠及广大人民群众。

刘永艺、干松章、孙志龙参加
调研。

何中伟在葫芦岛调研时要求

大力推进海岛共同富裕


